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ORDINE DEL GIORNO: n. 208 del 31/12/2019 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.00 

 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 9,00 10,30     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 9,00 10,30     

Caputo               Valentina presente 9,00 10,30     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 9,00 10,30     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 9,15 10,30     

 

VERBALE 

 

L’anno duemilaventi, il giorno dieci del mese di gennaio, la V Commissione Consiliare si è riunita, 

giusta convocazione del  Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.g.  

 

Alle ore 09.00, il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci 

Marilena, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

 

Il Presidente, dà l’avvio ai lavori con il punto riguardante l’approvazione dei verbali delle sedute 

precedenti. 

Pertanto, dopo aver disposto  la lettura dei verbali n. 2 e 3  relativi alle sedute dei giorni 3 e 7 

gennaio, li pone in votazione. I suddetti atti vengono approvati all’unanimità. 
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I lavori proseguono, così come da programma con l’incontro fissato con il Presidente della 

“Settimana delle Culture”, dott. Viola, partecipa all’incontro anche l’Arch. Giacomo Fanale. 

Il Presidente Francesco Bertolino, dopo aver dato il benvenuto e ringraziato gli ospiti per aver fatto 

richiesta di audizione, che rappresenta un momento di confronto, porge gli auguri, rispetto alla 

nuova nomina del direttivo dell’associazione. 

Ricorda all’uopo, la stretta collaborazione che la Commissione intraprese, in occasione della 

precedente edizione, con il Presidente dell’Associazione, il dott. Tortorici, precisando che,  al di là 

che  ognuno conoscesse la realtà dell’evento, quella fù una prima occasione per affrontare il tema. 

Fu proprio in questa occasione che la Commissione introdusse un elemento nuovo, che fu quello di 

coinvolgere le Circoscrizioni. Il Presidente Francesco Bertolino nel fare una breve sintesi, riguardo 

a tutto il processo avuto  lo scorso anno, e soffermandosi a descrivere i passaggi che in quella 

circostanza furono adottati, sottolinea che ciò, viene fatto allo scopo di poter individuare quelle 

criticità che si sono manifestate in quella circostanza.  

Vale a dire che 1) la Commissione fu propositrice dell’idea di coinvolgere le Circoscrizioni, 

tuttavia, nonostante siano state tutte invitate a partecipare all’incontro al quale sarebbe stato 

presente anche il Presidente, dott. Tortorici, non tutte le Circoscrizioni parteciparono. 2) E’ stato 

chiesto loro di inserire, a costo zero, quelle manifestazioni che magari erano già in calendario, 

affinchè facessero parte del programma dell’evento centrale “Settimana delle Culture”, spiegando 

che  avrebbero avuto un risalto maggiore. Con il risultato che sono stati presentati solo 4/5 progetti. 

Sottolineando all’occorrenza, che una delle difficoltà manifestate dalle Circoscrizioni, è stata quella 

della mancanza anche minima di un contributo. 

Per quanto riguarda questa edizione, il Presidente ipotizza delle proposte su come procedere. Ad 

esempio chiedere ai Presidenti delle Circoscrizioni di individuare all’interno del proprio quartiere,   

location che intendono valorizzare,  in maniera tale da fare svolgere proprio lì quelle manifestazioni 

e spettacoli che attraverso una cabina di regia e di collaborazione con la Commissione, individuate 

tra quelle presentate dalle Associazioni in occasione della “Settimana delle Culture”. E’ per questo 

che si dovrebbe ad andare a sollecitare le associazioni interessate a partecipare all’evento, ad avere 

una maggiore attenzione alle periferie, ciò in maniera da rivestire un valore simbolico importante. Il 

Presidente nel corso del proprio intervento ipotizza anche una sorta di proposta da avanzare 

all’Ass.re alla Cultura,  al fine di avere un minimo di intervento che possa essere anche la fornitura 

dei servizi, (service). 

Il Presidente dell’Associazione, entrando subito nel vivo del dibattito, oltre che a soffermarsi sui 

tempi della nascita dell’Associazione,  i motivi che la muovono, descrivendo le attività svolte, per lo 

più coadiuvate da volontari, relaziona quanto riguarda la IX edizione 2020 della “Settimana delle 



Culture”, che è prevista per 9-17 maggio, sottolineando che l’intento di questa edizione, è proprio 

quello di rivitalizzare i quartieri, ed è per questo, che vengono aperte le porte alle Circoscrizioni, 

affinchè queste possano presentare un  piano di attività, ognuno nel proprio territorio. 

Il dott. Fanale, dopo aver ribadito il punto focale di questa edizione, illustra una delle idee proposte 

dalla loro esperta d’arte, Prof.ssa Anna Maria Ruta, ovvero la realizzazione di murales in alcune 

zone della Città, in maniera tale da far rimanere la testimonianza di una delle attività svolte.  

E’ chiaro comunque che si aspettano, da parte di chi conosce meglio il quartiere, proposte di attività 

più consone al proprio territorio. 

Il Vice Presidente Cesare Mattaliano, nonostante sposi in pieni l’idea avanzata dal Presidente della 

Commissione, manifesta l’opportunità di riproporre il coinvolgimento dei Presidenti delle 

Circoscrizioni, affinchè questa rappresenti un ulteriore stimolo  a presentare proposte. Ritiene sia 

infatti impossibile, che i Presidenti, pur conoscendo le realtà del proprio territorio, non abbiano 

quello giusto slancio affinchè i propri quartieri possano essere protagonisti. 

La Con.ra Valentina Caputo, oltre che, al fine di porre chiarezza, chiedere quale sia stato fino 

adesso il percorso adottato dall’Associazione per la realizzazione delle manifestazioni, è dell’avviso 

che l’iniziativa che per ipotesi viene svolta in un territorio periferico, deve avere come principio 

essenziale, il coinvolgimento dei residenti di quel territorio, e non limitarsi al mero svolgimento di 

una manifestazione. 

La Cons.ra Valentina Chinnici, a conferma di quanto sopra esposto, riferisce quanto manifestatole 

dalla Ass.ne Maredolce, la quale lamentava la mancanza di collaborazione con la Circoscrizione di 

riferimento. 

L’Arch. Fanale, per rispondere a quanto chiesto dalla Consigliera, chiarisce che le manifestazioni 

sono state tutte autofinanziate, in quanto l’Ass.ne non ha risorse, ed aggiunge che in questo 

momento, prima di passare al coinvolgimento delle Circoscrizioni, è indispensabile e fondamentale 

che ci siano le idee chiare. Suggerisce di coinvolgere il Rotary e/o i Lions, considerato che molte 

manifestazioni hanno la necessità di essere finanziate. 

Il dibattito si sofferma, sulle modalità di un eventuale sbigliettamento. Varie ipotesi vengono 

avanzate al riguardo. 

L’Arch. Fanale, a livello informativo, riferisce che per quanto riguarda la guardiania, si sono avvalsi 

di volontari. 

La Cons.ra Lo Monaco, è del parere che piuttosto dovrebbe esserci la presenza di personale 

comunale. 

 

Il Presidente Bertolino, prima che l’incontro abbia termine, programma un incontro per g. 20 p.v., 



con le Circoscrizioni, alla presenza degli ospiti odierni. 

La Commissione  nell’ottica di tale coinvolgimento,  nonostante l’esperienza dello scorso anno, ai 

fini operativi, condivide l’idea di preparare una scaletta per dare delle linee guida sulle quali 

muoversi. 

 

Alle ore 10,30 il  Presidente Francesco Bertolino, dichiara chiusa la seduta.  

 

  

ORARIO FINE SEDUTA 10,30 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino 

           

                


